

de nuestra independencia adquirida el 15 de Setiembre pero ratificada solemnemente el 11 de abril, como lo expresó con legítimo orgullo la madre, con el sacrificio de la vida de su hijo, al pie de los escombros del Mesón.

Ya se ha dicho que al erigir una estatua a Juan Santamaría no se quiso exclusivamente pagar la deuda que el país había contraído con él, sino glorificar al pueblo, al labriego sobrio, sufrido, a los hijos humildes de esta patria que respondieron con sin igual bravura al grito de alerta del Presidente, que se enfrentó y derrotó a los filibusteros y que estarán listos mañana a repetir la misma cruzada en defensa de la integridad del territorio o de las libertades de la República.

Las grandes naciones que tomaron parte activa en la Guerra Mundial comprendieron que la victoria por ser esfuerzo colectivo no debía atribuirse a éste o al otro Mariscal, sino a las virtudes desplegadas por el ejército en masa, que pasó años de prueba en las trincheras expuesto a todos los peligros y sufriendo todas las privaciones y de aquí surgió la idea de rendir tributo de gratitud al soldado desconocido, fórmula que se armoniza bien con nuestra época de triunfante democracia, pues cada día vemos que en la escuela, en el cuartel, en los juegos deportivos, en las vulgarizaciones de la ciencia, la palma no se entrega al hombre sino al grupo, al regimiento, a la nación entera, que recibe y orna sus banderas con el esfuerzo meritorio de sus hijos.

En Alajuela, celosa depositaria del bronce que inmortalizó la hazaña de su soldado predilecto, las nuevas generaciones han recibido como valiosa herencia de los tiempos heroicos este blasón de altivo patriotismo y la tea figura en él como un símbolo no sólo para la defensa nacional sino para la unión y mejoramiento espiritual de los hijos de la pequeña patria. La juventud contempla la tea como si estuviera siempre encendida para recordarle los más altos deberes y entre ellos el de modelar el carácter al estilo de los patriarcas que en años pretéritos figuraron en los mejores puestos de las luchas cívicas del país, dejando el recuerdo de su desinterés, de su lealtad y en la crisis de la guerra, con los nombres de Alfaro Ruíz y del soldado Juan, destacándose entre la más brillante constelación que ilumina el cielo de la Patria. La tea ha sido un incentivo para provocar en el porvenir acciones de elevado linaje moral. Es casi seguro que los costarricenses no tendrán ya oportunidad de demostrar en los riesgos y penalidades de la guerra el temple de su valor, porque esos peligros, dada nuestra situación en el mundo, parecen desvanecerse, pero la defensa de la soberanía no se hace sólo en los campos de batalla y es tal vez mas ardua y requiere igual tenacidad la que se impone en la era presente, sin obtener las compensaciones del prestigio militar, ni las consagraciones de la Historia.

DR. HERDOCIA

Enfermedades de los ojos,
oídos, nariz y garganta

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana
y de 2 a 5 de la tarde

Contiguo al Teatro Variedades

Dije al principio que Walker fue un precursor del imperialismo. Decid ¿si no reconocéis al enemigo de nuestros países, al invasor que nos menosprecia, en esas organizaciones de negocios que en vez de proyectiles disponen de inmensos recursos para acaparar nuestras tierras, nuestras fuerzas naturales y la voluntad de nuestros hombres influyentes que secundan sus planes de absorción y vasallaje? La política de esos hábiles colonizadores modernos es dejar las apariencias de autonomía en manos de los hijos del país, cuidándose de encender las apasionadas rivalidades de los partidos y tomando para sí el petróleo, el cobre, los frutos tropicales, las fuerzas eléctricas, el control de las finanzas, en una palabra, la dominación efectiva de estas naciones débiles y desunidas.

Martí, en su maravillosos elogio del Libertador, exclamó antaño "que Bolívar tenía mucho que hacer todavía en nuestra América-española". Pues yo agregó que Juan Santamaría contempla siempre en la esquina erizado de amenazas, el vetusto Mesón y que su antorcha, como la espada de Rolando no puede quedar ociosa mientras existan iniquidades que destruir. En primer término repeler con austera firmeza y con la forma culta que se quiera, al trust extranjero que funda en el oro y en presen-

tuosa superioridad de raza sus planes de explotación, como si fuéramos los indígenas que encontraron en nuestras playas los conquistadores hispanos. Después, combatir con energía al compatriota de flaca voluntad, el entreguista, que secunda por errada convicción o por cálculo menguado, a los agentes de la invasión filibustera de moderno estilo. No son esos los únicos enemigos que Juan tendrá que desalojar de sus reductos. Producto de malas tendencias atávicas, imitación del extranjero, hábitos de lujo, indolencia criolla, tales los factores que actualmente contribuyen a la frivolidad y al sensualismo, que arrullan, adormecen y degradan en último término las fuerzas vivas, las inteligencias luminosas, cegando en flor muchas bellas esperanzas de la Nación.

Mañana correspondiendo a la iniciativa de este Instituto, Costa Rica dedicará su pensamiento, alejada del ruido de la vida contemporánea a exaltar la memoria del humilde soldado que para defenderla derramó su sangre y ganó la inmortalidad envuelto entre los pliegues de su bandera, como dijo el Doctor Zambrana. ¿Qué ocasión para vosotros, jóvenes, que no estáis contaminados por el mal espíritu de la época y que por haber nacido en la tierra del héroe, tenéis más derecho para participar en su apoteosis y más responsabilidades si su ejemplo se malogra, qué oportunidad digo, para prestar un juramento como en lo antiguo los estudiantes atenienses, prometiendo consagrar la vida al servicio de los ideales, tener fe en la eficacia de la libertad, ser escrupulosos en las cuestiones del honor, respetuosos de los fueros de la verdad y la justicia, celosos de las glorias del pasado, que están siempre de guardia, velando por la soberanía y por la prosperidad de Costa Rica!

Alejandro Alvarado Quirós

San José, Costa Rica.

JOHN M. KEITH & Co., Inc.

SAN JOSE, COSTA RICA

AGENTES Y REPRESENTANTES DE CASAS EXTRANJERAS

Cajas Registradoras "National"

The National Cash Register Co.

Máquinas de Contabilidad "Burroughs"

Burroughs Adding Machine Co.

Máquinas de Escribir "Royal"

Royal Typewriter Co., Inc.

Muebles de Acero y Equipo para Oficinas

Globe Wernicke Co.

Implementos de Goma

United States Rubber Co.

Maquinaria en General

James M. Montley, New York

JOHN M. KEITH

Socio Gerente

RAMON RAMIREZ A.

Socio Gerente